
家書 
剛過去的星期三，我和太太一起參加了大女葆霖在香港

大學附屬學院的副學士畢業禮，而她今年六月成功入讀了香港
中文大學，成為大三學生。今年九月還有二女樂霖亦入讀了香
港理工大學，而細女婧霖現正面對著校內第二次之「升中呈分
試」。看著女兒們一個一個進入人生中的不同成長階段，我們
夫婦二人都在心裡為她們感恩之餘，也繼續懇切地為她們禱
告，求主保守和帶領著她們的一生，使她們不致被世界所影
響；求主堅定她們的信心，使她們在面對自己生命中的「巨人
哥利亞！」時，總能憑信心倚靠主戰勝各樣的困難和挑戰，並
不從惡人的計謀，不站罪人的道路，不坐褻慢人的座位，惟喜 
愛耶和華的律法，晝夜思想！ 

還有兩個月就是我和太太結婚廿五周年的銀婚紀念！回
顧過去，確實經歷了很多主的恩典，又正如上主日莫揮牧師的
分享一樣，我和太太在過去生活中都經歷了很多上帝在我們人
生中不同階段的恩典與保守，因此，我們常存感恩的心，面對
生活的每一天；雖然我們不知道在地上生活還有多少歲月？也
不知道明天會如何？但總存感恩的心，憑信心渡過活在世上的
每一天。 

在過去的一年當中，真的感謝李牧師透過他在講台的講
解、崇拜後的小組討論，讓我們一起再次思考從天上來的八種
福氣和我們在世上為何而活？是為討主喜悅而活、是為了神家
而活，我們被塑造是為了像基督、是為服事神、是為一個使
命…等。 

親愛的弟兄姊妹，在末世的日子裡，我們真不可以怠
懶，在信仰上要好好地扎根，當我正在撰寫這家書之時，我大
女為了一份學校裡有關基督教的功課，要撰寫文章就她的教授
所提出的問題作回答，向我提問，我們就一起討論了一會兒，
很是有意思；我明白在大學裡，他們是從學術研究的角度去看
基督教，而非從信仰的角度去看，因他們將基督教作為眾多的
信仰學說之一去看待，但即使是這樣，我們仍然滿有信心去作
解說和論述，因為我們正是常要與未信的朋友、親人甚至陌生
人去為我們的信仰作解說、論述、甚至辯護呢？這也讓我想起
從前在團契中，常有「寶劍練習」的週會，彼此一起熟識聖
經，思考信仰上的問題。 

雖然我們不知主何時再來？但我想離「主再來的日子」
已經不遠矣！但願我們都一起努力，在信仰上扎根，成為有根
基的信徒，一起為教會守望，直到見主面！ 
                                             鄭以欣 
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